



Attentats : Anne Hidalgo, les élus et les agents de la Ville mobilisés aux côtés des Parisiens

Anne Hidalgo s'est rendue samedi dans les centres hospitaliers et sur les lieux des attaques terroristes. Elle s'est recueillie en silence aux côtés des Parisiens et a partagé la douleur des familles. Les services municipaux, fédérés par une cellule de crise dès les attaques terroristes, restent mobilisés en continue.

Au lendemain d'un déchainement de haine en plein centre de Paris, Anne Hidalgo a présidé une série de réunions de crise à l'Hôtel de Ville, pour poursuivre et renforcer la mobilisation des pouvoirs publics. Elle s'est également rendue, tout au long de l'après-midi, aux côtés des Parisiens, des victimes et de leurs proches, pour se recueillir dans le silence et partager leur douleur.

« Je veux dire aux victimes et à leurs familles que toutes nos pensées vont vers elles en ce moment d'horreur. Beaucoup de Parisiens sont dans la douleur, ont perdu des proches, souvent très jeunes, et cette douleur nous la partageons avec eux », a souligné la Maire de Paris, ce midi à l'Hôtel de Ville. Entourée de son Exécutif, des présidents des groupes politiques du Conseil du Paris et des Maires des deux arrondissements touchés (10e et 11e), elle a exprimé « un message d'unité et de rassemblement », pour dire que « Paris restera debout et que les Parisiens seront plus forts que ceux qui veulent les résoudre au silence ».

« Notre réponse, elle est collective, à l'image de ce que nous avons su faire après les attentats du mois de janvier. C'est bien sûr exprimer notre colère, notre douleur et le deuil, mais c'est aussi affirmer au monde entier que nous ne transigerons pas avec notre mode de vie, notre vivre ensemble, notre capacité à accepter la différence des autres et à être dans l'altérité. Ce modèle, que les Parisiens ont toujours défendu au cours de leur histoire, même dans les heures les plus sombres et les plus tragiques, est toujours debout et restera debout », a exprimé Anne Hidalgo.

Ce message d'unité et de fraternité, la Maire de Paris l'a rappelé tout au long de la journée de samedi, en se déplaçant dans les hôpitaux Saint-Louis et Saint-Antoine pour rencontrer les blessés, et sur les lieux des fusillades. Elle a rendu hommage « aux forces de l'ordre, aux sapeurs-pompiers de Paris et aux services de santé, qui ont permis de sauver de nombreuses vies », ainsi qu'à « la Croix Rouge et à la Protection civile, qui ont fait toute la nuit un travail exceptionnel auprès des victimes et qui resteront à leurs côtés pendant plusieurs jours encore ».

« Des centaines de bénévoles sont aussi venus spontanément, de toutes parts, pour prêter main forte aux services de secours », a salué la Maire de Paris.

Dès la première attaque, hier, les services municipaux se sont eux aussi mobilisés. A 22h, depuis le centre de commandement installé aux abords du Bataclan et qui réunissait le Préfet de Police et le Procureur de la République, Anne Hidalgo a déclenché la cellule de crise de la Ville de Paris. « En coordination étroite avec les services de l'Etat, les agents municipaux ont mené un important travail d'information et d'orientation des habitants et des visiteurs. Ils ont soutenu la prise en charge des victimes et aidé leurs proches à prendre de leurs nouvelles », a rappelé Anne Hidalgo.

La Mairie du 11^e arrondissement a notamment été réquisitionnée jusqu'à l'aube pour accueillir ceux qui, bien que sortis physiquement indemnes de ces attentats, étaient dans une profonde souffrance psychologique. La Ville a aussi sollicité et financé les taxis parisiens, dont l'investissement a été important, pour qu'ils assurent toute la nuit le transport hôpital-domicile.

Les familles des victimes sont aujourd'hui invitées à appeler le numéro Vert de la Préfecture de Police : 0800 40 60 05. Elles seront orientées et prises en charge sur un lieu unique d'accueil, à l'Ecole Militaire. La Ville de Paris a également ouvert deux lieux d'accueil destinés exclusivement aux riverains témoins ou Parisiens souhaitant un soutien psychologique : la Mairie du 11^e et l'école maternelle 155-159 avenue Parmentier (10^e). Une cellule municipale d'information téléphonique est activée pour informer et faciliter les démarches administratives des familles.

« Afin d'assurer la sécurité des Parisiens et des visiteurs, la Ville a fermé samedi l'essentiel des lieux réunissant du public », a annoncé Anne Hidalgo. Cette mesure reconduite dimanche. La liste des équipements concernés et une série de recommandations à destinations des habitants et des visiteurs sont consultables sur paris.fr. Les Mairies d'arrondissement restent ouvertes, pour assurer les démarches d'état civil et l'information du public.

Le Préfet de Police, présent ce matin à l'Hôtel de Ville, a par ailleurs interdit toutes les manifestations sur la voie publique jusqu'au jeudi 19 novembre, qu'elles soient revendicatives ou festives, dont les marchés alimentaires découverts et les brocantes. Cela s'applique aussi aux marchés de Noël et à la Grande Roue de la place de la Concorde, ou encore aux animations sur les berges de Seine. La Préfecture de Police recommande aussi de reporter l'organisation d'événements privés.

« Le Conseil de Paris, qui devait se réunir en début de semaine, se concentrera sur une matinée d'hommages et de recueils, avec à midi la minute de silence nationale, pour laisser de côté toutes les questions qui ne correspondent pas au quotidien tragique dans lequel nous sommes aujourd'hui », a-t-elle conclu avec émotion.

Contact presse : Matthieu Lamarre / 01.42.76.49.61 / presse@paris.fr